
BC Gelsenkirchen e.V. 
Bogensport-Club 
 
Protokoll der Jahreshauptversammlung 2025 
 
Datum: 01.03.2025 
Ort: Bergstr. 46, Vereinsheim 
Teilnehmer: siehe Teilnehmerliste 
Beginn: 15:45 Uhr 
Ende: 17:30 Uhr 
 
 
Vor Beginn der Sitzung erfolgte durch den Bezirksreferenten des Bezirks 
2000 des WSB die Verleihung der Goldenen Ehrennadel an den 1. 
Vorsitzenden Ralf Wielens für seine Arbeit im Ehrenamt seit 18 Jahren.  
Angeregt und beantragt war die Verleihung von Peter Sendler.  
 
TOP 1 Begrüßung durch den Vereinsvorsitzenden Ralf Wielens. 

Die Einladung der Vereinsmitglieder erfolgte 
ordnungsgemäß. 

 
TOP 2 Gegen die Tagesordnung wurden keine Einwendungen  
  erhoben 
 
TOP 3 Das Protokoll der letzten Versammlung lag zur Einsicht aus 
 
TOP 4.1 Bericht des 1.Vorsitzenden 

 
Es ist angestrebt, die Verlängerung des Pachtvertrages über 
weitere 20 – 25 Jahre zu erhalten, da aus dem bisherigen 
Vertrag nur ein ½ bis Jährlich Sicherheit der Pacht besteht. 
Gespräche dazu mit der Stadtverwaltung stehen an. 
 
Die Digitalisierung ist da, das Schloss am Tor ausgetauscht. 
Es könnte sein, dass einige Token doch nicht funktionieren, 
das kann aber zeitnah behoben werden. 
  
Trotzdem soll das Anwesenheitsbuch weitergeführt werden, 
dieses aus Versicherungs- und Sicherheitstechnischen 
Gründen. Zuwiderhandlungen werden einmal abgemahnt, 
danach erfolgt der Platzverweis für einen Monat. 
 
Er bat noch einmal darum, bei Ausschreibungen auch zu 
Turnieren die von uns ausgerichtet werden, um eine 



rechtzeitige Anmeldung der Vereinsmitglieder. Jeder freie 
Platz kann gegen die Zahlung der Startgebühr an Schützen 
anderer Vereine vergeben werden (= Einnahme des Vereins, 
eigene Schützen zahlen kein Startgeld, außer bei Anmeldung 
und dann Nichtteilnahme).  Die verspäteten Anmeldung 
bedeuten zusätzlichen Aufwand bei der Erstellung der 
Startlisten. 
 
Es ist eine neue Webseite durch Kevin erstellt worden. Diese 
wurde hier vorgestellt. Es wird gebeten, dass sich 2 -3 
Personen ebenfalls noch damit beschäftigen, damit die Seite 
– BC Gelsenkirchen.de an den Start gehen kann. Britt-Marie 
erklärte sich dazu bereit. 

   
Claudia und Peter Sendler haben die Geldgeschenke zu   
Ihrem 70. Geburtstag dem Verein gespendet. Die Summe in 
Höhe von 1.600,0 € soll der Inklusion zugute kommen. 
 

  Zu weiteren Punkten wird auf den Bericht verwiesen. 
                   
TOP 4.2  Der 2. Vorsitzende ließ sich Krankheitsbeding entschuldigen 
 
TOP 4.3 Bericht der Kassiererin 

Belinda Bongard berichtete, dass der Verein in 2024 gut 
gewirtschaftet hat. Es konnte insgesamt ein Gewinn in Höhe 
von 9.000,00 € erzielt werden.  
Genauere Zahlen sind dem beigefügten Kassenbericht zu  

  entnehmen.  
Weitere Investitionen sind auch in 2025 notwendig, um 
gegenüber der Stadt Gelsenkirchen zuschussfähig zu 
bleiben. 

  
 
TOP 4.4 Bericht des Platzwarts 

Es sind im Laufe des Jahres wieder verschiedene Arbeits-   
tage durchgeführt worden. Diese waren mit vielen Helfern gut 
besucht und es konnte vieles geschafft werden.  
Für weitere Punkte wird auf den beigefügten Bericht 
verwiesen. 

 
 
TOP 4.5     Bericht des Sportleiters 

Kevin Dombrowski stellte einige Statistiken zum Sportjahr 
vor, wobei sich der Verein insgesamt gut präsentiert hat. 



Die Ligamannschaft der Verbandsliga schloss diese mit dem 
1. Platz ab. Ein Aufstieg ist dennoch nicht erfolgt, da wir 
dieses Jahr 2 Ligamannschaften gemeldet hatten und die 2. 
Mannschaft aus der Verbandsoberliga abgestiegen ist.  
 
Weiteres ist dem beigefügten Bericht zu entnehmen. 
 

TOP 4.6 Bericht der Kassenprüfer 
Die Kassenprüfer (Jo und Monty) haben die Kasse ohne 
Beanstandungen geprüft und empfahlen den Kassierer und 
Vorstand zu entlasten. 

 
TOP 5 Die Mitgliederversammlung entlastete einstimmig den  
                  Vorstand 
 
TOP 6  Da Neuwahlen anstehen wurde ein Versammlungsleiter 

gewählt. Manuel Joseph übernahm für die Wahl des 1. 
Vorsitzenden die Leitung. 

   
TOP 6 .1    Als 1. Vorsitzender wurde Ralf Wielens vorgeschlagen. Er  

wurde einstimmig durch die Vereinsversammlung gewählt. 
Gegenstimmen und Enthaltungen gab es nicht. Ralf Wielens   
nahm die Wahl an.  
Der Versammlungsleiter wurde wieder aus seinem Amt 
 entlassen und der 1. Vorsitzende übernahm die Leitung der 
Sitzung.  

  
TOP 6.2 Wahl des 2. Vorsitzenden 
 Es wurde Dennis Siesing vorgeschlagen, dieser wurde 

einstimmig gewählt und nahm die Wahl an. 
 
 Es wurde dem bisherigen 2. Vorsitzenden Frank Marzoch für 

seine Arbeit gedankt. 
 
TOP 6.3    Wahl des Kassierers/Kassiererin 
 Vorschlag war die bisherige Kassiererin Belinda Bongard, die 

einstimmig gewählt wurde. Sie nahm die Wahl an. 
  
TOP 6.4    Wahl des Platzwartes 
 Hier wurde Rene Beckmann vorgeschlagen, der einstimmig 

gewählt wurde und die Wahl annahm. 
                  Er schlug vor, den bisherigen Platzwart Manuel Joseph als 2. 

Platzwart zu wählen, dieses ist entsprechend erfolgt und 
angenommen worden. 



 
TOP 6.5    Wahl des Sportleiters/Pressewart  
  Vorschlag war der bisherige Sportleiter Kevin Dombrowski. 
                  Dieser wurde einstimmig gewählt und nahm die Wahl an. 
 
 
 
TOP 6.6     Wahl eines neuen Kassenprüfers. Jo Jusik bleibt 

Kassenprüfer, als 2. Kassenprüfer für 2 Jahre wurde Markus 
Wölki gewählt, der die Wahl annahm. 

 
TOP 6.7 Bestätigung des Jugendleiters erfolgte nicht da die 

Sportjugend im Augenblick kaum vorhanden ist und keinen 
Jugendleiter gewählt hat. 

 
TOP 7        Anträge/Verschiedenes 
  

- Dennis hat die Möglichkeit über einen Sportausstatter 
geschaffen, eine Kombination aus T-Shirt, Langarmshirt 
und Trainingsanzug in Blau mit Namensaufdruck und 
Vereinslogo für insgesamt 150,00 € zu erwerben. 
Einzelteile zu erwerben ist auch möglich. 
Es handelt sich aber nicht um die offizielle 
Vereinskleidung (Vereinsshirt und Blaue Hose). Die 
Anschaffung wird auch nicht vom Verein bezuschusst. 
Interessenten können sich bei Dennis melden oder unter 
der in WhatsApp genannten Anschrift selbst die Teile 
kaufen. 

             
- Schnupperkurse, Einsteigerkurse, Events 

Für die Organisation der Schnupperkurse stellt sich Anne 
Wölki zur Verfügung. Bei der Durchführung der Kurse sind 
Peter Sendler und Andreas Voge bereit mitzuhelfen, Uwe 
Schnellert nach Verfügbarkeit. Die Kursgebühr soll 
weiterhin 20,00 € für 3 Stunden betragen, für die 
daraufhin folgenden Anfängerkurse 50,00 € mit der 
Möglichkeit der Verrechnung der Aufnahmegebühr bei 
Eintritt in den Verein.  
In diesem Zusammenhang soll das Anmeldeformular um 
einige Pflichtfelder (Alter und Geschlecht) ergänzt 
werden, damit eine bessere Aufteilung möglich ist. 
 



Für Events benötigte Helfer werden angefragt, da diese 
oft in der Woche vormittags gebucht werden. Da soll die 
Gebühr 30,00 €/Person betragen.   
 

- Der Feuerlöscher im Vereinsheim (unter der Theke) muss 
gewartet bzw. erneuert werden. Der Platzwart will sich 
darum kümmern. 
 

- Inklusion; hier wird Peter Sendler sich um Anmeldungen 
und Organisation kümmern. 

 
- Pachtvertrag/Neubau Vereinsheim/Sporthalle 

Hier wurde nochmal auf die Ausführungen des 
Vereinsvorsitzenden verwiesen, da ohne die Sicherheit 
der Pachtverlängerung keine Planungen gemacht werden 
können. Die Finanzierung ist ebenfalls dann noch zu 
klären. 
     

- Der Arbeitstag zum Aufbau der Scheiben und weiteren 
Arbeiten rund um den Platz ist für den 29.03.2025 um 
10:00 Uhr geplant. 

 
 

         
Die Sitzung wurde dann für beendet erklärt. 

 
Sitzungsleiter:     Protokollführer: 
 
 

 
   
 


